

# 学び舎通信

## 節分の意味を知っていますか

今年は2月3日（土）が節分でした。私の家も小さい頃に豆まきをした記憶があります。みなさんはこの日を家族でどのようにして過ごしたのでしょうか。

節分には、「季節を分ける」という意味があります。春夏秋冬と4つの季節がありますから、本来は4回節分があります。立春・立夏・立秋・立冬の前日が節分です。季節の変わり目は邪気（鬼）が悪さをするので、鬼を追い払うために豆まきをしていました。日本では8世紀初めに宮中で行われた記録が残っています。一般に広まっていくのはずいぶん経ってからで、室町時代だそうです。

地域によっては、鬼を追い出す魔除けの効果があるので焼いた鰯（いわし）の頭に柊（ひいらぎ）の小枝を刺す柊鰯（ひいらぎいわし）を飾る、鰯のしっぽを飾る、鰯を食べる、ニンニクやらっきょうを飾るなどのならわしがあるようです。

みなさんにとっての鬼とは、何でしょうか。「なまけたい、逃げたい、後回しにしたい・・・」そんな悪鬼と戦うことになりそうです。「テストなんてないほうがいい」という声も聞きますが、どんどんテストの日は迫ってきます。および腰になるよりは、向き合う勇氣、克服する思いをもち、悪鬼を退治したいです。

テスト範囲表が本日配布されました。計画を立てて学習に取り組むようにしましょう。範囲表を見たら、提出物の有無を確認しましょう。提出物がある場合は、何をいつ（までに）出すのかをチェックしてください。提出忘れ、期限遅れはあってはならないことです。しっかりと準備をしていきましょう。テスト返却の時には、「上がった」「結果が出た」という言葉を聞きたいものです。【参考ホームページ：日本文化研究部ログ（<http://jpn.culture.net/setsubun/>）】

## 3分前入室とはいうけれど・・・

1年生の廊下は、2学期までとずいぶん変わってきました。教室に入る時間が早くなっています。これはいいことです。継続していきましょう。でも、教室の中では座っていない人がまだまだいるのではないのでしょうか。授業の先生の一声、室長の呼びかけで座るのでは遅いです。その声を待たずに自分から動いている人が一人でも多く増えてほしいと願っています。教科担当の先生が教室に入ってくる時には、座って出迎える姿勢をみなさんに期待します。

日々の学校生活は、キャンプや修学旅行などの学校行事にもつながっていきます。自分の過ごし方を再度見直し、これからの学校生活を過ごすようにしていきましょう。

## 求む！ 炎舞隊、キャンプ実行委員

13日（火）から炎舞隊、キャンプファイヤー実行委員の募集が始まります。炎舞隊とキャンプファイヤー実行委員は、兼ねることはできません。他にも募集にあたり、条件があります。条件を確認してから応募してください。詳しくは担任の先生からの説明、掲示される募集のプリントを参考にしてください。疑問点があれば、担当の先生までお願いします。

キャンプファイヤーを盛り上げたい。縁の下の力持ちとしてキャンプを支えたい。そんな思いをもっている人の応募を待っています。【文責：水野 千広】

### 2月の集金について

先日、集金のお知らせを配布いたしました。口座振替日は、2月20日（火）です。今月の集金が1年生での最終集金になります。前日までのご入金にご協力ください。集金事務へのご理解とご協力ありがとうございました。